



Auf dem Gebiete der Grabmalgestaltung wird zur Zeit viel Gutes geschaffen. Die „Arbeitsgemeinschaft Friedhof und Denkmal“ hat unter der Leitung von Baurat Dr. Lindner, dem langjährigen verdienten Geschäftsführer des Deutschen Heimatbundes, viel ausgezeichnete Anregungen gegeben und die an der Friedhofsgestaltung beteiligten Kreise (Gemeinden, Kirchen, Bildhauer und Steinmetze, Grabmal- und Natursteinindustrie, Gartengestalter und Friedhofs-gärtner) zu einer ausgleichenden, die verschiedenenartigen Interessen berücksichtigenden Gemeinschaftsarbeit zusammengeführt. Als Beispiele seien Arbeiten des Bildhauers D. A. Meinardus in Düsseldorf wiedergegeben, der besonders anregend gewirkt hat und auch unserem Grabmalgewerbe Anregungen geben kann. Das eben erschienene Buch von Prof. Dr. Hans Schwenkel, „Friedhofspflege auf dem Lande“ will in ähnlichem Sinne Einfluß nehmen. R.